



Visítanos en:  
aramark.cl



EL POPULAR > NACIONAL

## Alertan sobre sesgo en medición de Inegi

Por AGENCIA REFORMA | CLAUDIA GUERRERO. El instituto cambió la forma de recaudar información, pero estas modificaciones sólo se aplicaron en hogares pobres, por lo que parecería que en la realidad ha disminuido la miseria.



Los ingresos entre los años 2014 y 2015 muestran un aumento de 33.6% en los hogares más pobres, lo cual levantó alarma entre los especialistas. FOTO: Agencia Reforma

Los cambios en la medición del Inegi sobre los ingresos de los mexicanos se aplicaron sólo en los hogares pobres, advirtieron los especialistas.

## Nacional



### Virgilio Andrade deja la SFP

Redacción. Fue asignado por el presidente Enrique Peña Nieto en febrero del 2015...

Cuestiona Arquidiócesis reformas  
EL UNIVERSAL | CIUDAD DE MÉXICO

Pide Zambrano a Congreso más participación en modelo educativo

El Inegi modificó la forma de captar la información para el Módulo de Condiciones Socioeconómicas (MCS) 2015, bajo el argumento de que en los estudios anteriores las personas declararon menos ingresos. Gerardo Franco, representante en México de RIMISP Centro Latinoamericano de Desarrollo Rural, expresó su preocupación de que el Inegi fuera más riguroso con las encuestas a los sectores de más bajos ingresos, sin modificar la forma en que midiera a los hogares adinerados.

“El Inegi tiene una encrucijada: tiene que explicar si los pobres eran los más mentirosos o si los pobres verdaderamente mejoraron sus ingresos, tendrá que analizar cómo afectan esos cambios a las mediciones anteriores; puede ser que hayan introducido un sesgo en los deciles más bajos de la población.

“Si el instrumento amplió o mejoró la recolección de información en los hogares pobres, y no el resto de la población, parecería que se dio una disminución inducida en la desigualdad”, aseveró el especialista. Aunque no son comparables, los ingresos entre los años 2014 y 2015 muestran un aumento de 33.6% en los hogares más pobres, lo cual levantó alarma entre los especialistas.

A nivel nacional, la mejora en los ingresos sería hasta del 11%, y mayor del 30% en algunas entidades, de acuerdo con estos datos del Inegi.

“Aparentemente este ajuste se hizo solamente en niveles de ingresos relativamente bajos o medios, y no necesariamente en toda la gente con mayores ingresos. El coeficiente de Gini (que mide la desigualdad económica de una sociedad) es bastante mejor del que había, y eso no checa”, explicó Enrique Cárdenas, director del Centro de Estudios Espinosa Yglesias.

“Parece que en México hay menor pobreza y mucha menor desigualdad, lo que me hace pensar que el ajuste solo se hizo en los niveles más bajos”, enfatizó el especialista.

Enrique Cárdenas urgió a revisar que el mejoramiento en la captación del ingreso se haya hecho de forma pareja, para todos los estratos.

Rogelio Gómez, coordinador de la Acción Ciudadana Frente a la Pobreza, criticó la opacidad de los cambios, que no fueron informados al Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval), instituto que está encargado de la

## Califica Anaya como “muy grave” cambios en medición

EL UNIVERSAL | CIUDAD DE MÉXICO

## Denuncian ante PGR a ex alcaldesa de La Paz, BCS

EL UNIVERSAL

# +Leído

Jul. 12, 2016. Alertan por oleada de fraudes en compraventa de autos poblanos

Jul. 12, 2016. Robos sangrientos dejan 2 muertos en Puebla

Jul. 12, 2016. Aficionados abuchean el nuevo escudo del Club Puebla

Jul. 11, 2016. Nuevo escudo del Puebla ¿una pérdida de identidad futbolera?

Jul. 11, 2016. Ordenan matar a ladrones de aguacate en Atlixco

Jul. 15, 2016. Captan a Cristiano Ronaldo con Eiza Gonzáles

Jul. 13, 2016. Muestra Cruz Azul a sus refuerzos

medición de la pobreza.

Gómez se unió a la petición de que el Inegi explique, públicamente y a detalle, cuáles fueron las modificaciones hechas y por qué se provocaron variaciones en el ingreso.

“Nada cambió en la realidad, sólo una mejor captación del ingreso. Quien diga que bajó la pobreza está haciendo trampa”, puntualizó Gómez.



0 Comments

Sort by **Oldest** ▼



Add a comment...

Facebook Comments Plugin

## Te puede interesar



### Olor de fuga por toma clandestina invade Puebla

Redacción.



### Enfrentar cáncer, una batalla costosa

Maribel VELÁZQUEZ.



### Pokémon GO: La euforia de recrear la fantasía en la realidad

Elena DOMÍNGUEZ.

# EL POPULAR

LOCAL  
MUNICIPIOS

¿QUIÉNES SOMOS?  
DIRECTORIO



[CRÓNICA POLICIACA](#)

[NACIONAL](#)

[PURO DEPORTE](#)

[FARÁNDULA](#)

[INVESTIGACIONES](#)

[OPINIÓN](#)

[CULTURA](#)

[MUNDO](#)

[IDENTIDAD EMPRESARIAL](#)

[ESTILO POBLANO](#)

[MULTIMEDIA](#)

[SUPLEMENTOS](#)

[POR LAS COLONIAS](#)

[POLÍTICA DE PRIVACIDAD](#)

[CONTACTO](#)

OFICINA Y TALLERES DE IMPRESIÓN: PRIVADA B

HERMENEGILDO GALEANA 906, COLONIA PARÁISO

Mayorazgo, CP. 72450, Puebla de Zaragoza, Puebla.

Teléfono: (222) 237 54 35

Fax: (222) 240 70 29

Buzón ciudadano: [buzonciudadano@elpopular.org](mailto:buzonciudadano@elpopular.org)